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Al via il 20 novembre il corso provinciale

Orsogna, 16 novembre 2022. Il 20 novembre 2022 partirà il
corso per Guardie Zoofile della LEIDAA, i corsi si terranno
nella  sede  nel  Palazzo  delle  Associazioni  in  Via  Achille
Rosica che l’Amministrazione Comunale di Orsogna ha assegnato
al Nucleo Provinciale di Chieti. Nella foto, il Sindaco di
Orsogna Ernesto Salerni che consegna le chiavi della sede a
Nunzia  Perrot  Coordinatore  Provinciale  LEIDAA  Chieti,  alla
presenza del delegato comunale al randagismo Tommaso Bucci.   

“Ringraziamo il Sindaco di Orsogna che ha rimarcato la volontà
dell’Amministrazione Comunale di dare un concreto supporto a
chi si prodiga nel sociale ed in questo caso a chi fa del
volontariato  a  supporto  delle  Istituzioni”  ha  dichiarato
Nunzia Perrot.

Il corso formerà Guardie Zoofile Volontarie con funzioni di
polizia giudiziaria che opereranno in tutta la Provincia di
Chieti.

Alla prima lezione interverranno il dirigente nazionale della
LEIDAA Daniele D’Annibale ed il Sindaco di Orsogna Ernesto
Salerni.

C. Vignali

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/16/guardie-zoofile-leidaa/


A PERENNE MEMORIA. in ricordo
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Il 24 novembre a Milano la Giornata della Virtù civile 2022

di Luca Cellini

Milano, 16 novembre 2022. Si svolgerà il prossimo 24 novembre
al Conservatorio della musica Verdi di Milano la Giornata
della Virtù Civile 2022, dedicata quest’anno al medico Gino
Fasoli  e  al  tema  “Solidarietà”,  ossia  il  sentimento  di
fratellanza  e  di  reciproco  sostegno  che  lega  i  singoli
individui di una collettività nella consapevolezza dei comuni
interessi e delle comuni finalità, elementi essenziali per
costruire una società equa, giusta, coesa.

L’occasione sarà far sì che vi sia momento di riflessione e
ricordo per uno dei medici che ha perso la vita nel periodo
più duro ed intenso del Covid, mentre stava facendo il suo
lavoro di sanitario e stava affrontando il contatto con i
primi malati di una pandemia che poi ha colpito mortalmente
180 mila persone. Ad organizzare la Giornata della Virtu’
Civile è ogni anno l’Associazione Civile Giorgio Ambrosoli che
vuole dare un segno tangibile di riconoscenza e di solennità
alla figura di un medico che ha perso la vita ‘sul campo’
compiendo fino in fondo il proprio dovere.
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Nato a Sulmona il 9 dicembre 1946 Gino Fasoli è rimasto presto
orfano e si è trasferito a Penne adottato di fatto da dei
frati, per poi studiare a Roma medicina. È stato il primo
medico in pensione tornato in servizio per contrastare la
pandemia ad aver trovato la morte mentre era in servizio. Per
molti  anni  fu  medico  di  base  a  Cazzago  San  Martino,  in
provincia di Brescia e ricoprì il ruolo di direttore sanitario
del Pronto Soccorso della vicina Bornato.

Fra  le  sue  esperienze  da  menzionare  il  fatto  che  fu
sostenitore  di  Emergency  e  collaboratore  di  Medici  senza
Frontiere,  per  poi  divenire  presidente  dell’Unitalsi  di
Brescia  e,  sempre  nel  bresciano,  prestò  servizio  gratuito
presso  una  residenza  per  anziani.  Un  anno  dopo  la  sua
scomparsa gli è stato conferito il Grosso d’Oro alla memoria,
massimo riconoscimento civico della città di Brescia. Toccanti
in memoria di Gino Fasoli le parole dell’allora presidente del
Parlamento Europeo, David Sassoli, che lo ha ricordato nel
giorno del compleanno, il 9 dicembre, in questo modo: “Gino
l’ha data, una mano, Una mano tesa all’umanità. Sta a noi,
solo  a  noi,  essere  all’altezza  del  suo  sacrificio.  E,  se
possibile, non dimenticarlo”.

Il prossimo 24 novembre si svolgerà a Milano, dunque, evento a
lui dedicato con l’Associazione Civile Giorgio Ambrosoli che
colpita  dalla  sua  storia,  ha  scelto  la  sua  figura  per
ricordare un po’ tutti quei medici che hanno messo la loro
professionalità  e  la  propria  disponibilità  nel  provare  a
contrastare  il  Covid.  “Gino  Fasoli  non  è  un  nome  troppo
conosciuto al grande pubblico, ma è un eroe dei nostri tempi-
ha  raccontato  Umberto  Ambrosoli,  presidente  onorario
dell’Associazione Civile Giorgio Ambrosoli-. È un esempio di
solidarietà mostrata da tanti medici durante la pandemia.

In  un  momento  in  cui  c’è  stata  un’emergenza  clamorosa,
drammatica, c’è stata anche la capacità di farsi carico tutti
di quella criticità, e lui si è messo a disposizione per
provare  a  superarla  quella  criticità.  Alla  solidarietà



dedichiamo la giornata del prossimo 24 novembre e chi meglio
di Gino Fasoli per rappresentarla”. Nel corso della giornata
previsto  un  dibattito  che  coinvolgerà  il  pubblico  che
accorrerà all’evento per riflettere sul tema solidarietà, la
partecipazione di alcune scuole che sono state protagoniste di
un concorso sempre legato alla solidarietà, ed un concerto
della serata della Virtu’ civile per chiudere con un momento
di  riflessione  che  possa  vedere  tutta  la  cittadinanza
intervenuta  coinvolta.

TRE  LIBRI  FINALISTI  della
sezione poesia edita
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022

XXI Edizione Premio Letterario Internazionale “L’Aquila” Bper
Banca intitolato a Laudomia Bonanni sono:

•             Silvia Bre, “Le campane”, Giulio Einaudi
Editore;

Silvia Bre è nata a Bergamo nel 1953. Vive da molti anni a
Roma. È una scrittrice, poetessa e traduttrice italiana. Le
sue  poesie  sono  tradotte  in  francese,  inglese,  spagnolo,
olandese,  serbo-croato,  sloveno,  ungherese,  coreano.  Tra  i
suoi lavori: da Einaudi ha pubblicato Le barricate misteriose
(2001),  Marmo  (2007),  La  fine  di  quest’arte  (2015)  e  Le
campane  (2022),  nonché  tre  volumi  di  traduzioni  da  Emily
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Dickinson:  Centoquattro  poesie  (2011),  Uno  zero  piú  ampio
(2013), Questa parola fidata (2019).

•             Federico Federici, “Profilo minore”, Nino Aragno
editore;

Federico  Federici  è  nato  a  Savona  nel  1974,  laureato  in
Fisica.  Dal  2000  al  2004  ha  svolto  attività  di  ricerca
all’Università  di  Genova,  sulla  Microscopia  Confocale,
Microscopia  a  Due  Fotoni  e  Cibernetica.  Ha  pubblicato  a
proprio nome, o a nome Antonio Diavoli, alcune raccolte di
poesia  e  prosa.  Ha  tradotto  vari  autori  dal  tedesco,
dall’italiano  in  inglese  e  dal  russo  Nika  Turbina.  È
responsabile  per  l’Italia  del  progetto  The  Conversation
International. Tra i suoi lavori L’Opera racchiusa (2009),
Mrogn (2017), Misure del sonno (2021), Lettere d’Amore a Peter
Rabbit (2021).

•             Plinio Perilli, “museo dell’uomo. Poesie e
poemetti (1994 – 2020), Zona.

Plinio Perilli è nato a Roma nel 1955. Ha esordito come poeta
nel 1982, pubblicando un poemetto sulla rivista “Alfabeta”,
auspice  Antonio  Porta.  La  sua  prima  raccolta  è  del  1989,
L’Amore  visto  dall’alto  (Amadeus).  Perilli  associa
all’attività  di  poeta  quella  di  saggista  e  criti-co
letterario, curatore di molti classici, antichi e moderni. Tra
le  sue  operare:  Promises  of  Love  Selected  Poems  (2004).
Costruire  lo  sguardo  (2009),  Gli  Amanti  in  Volo  (2014),
Stretti nello stretto (2017).

Premio alla Carriera a Dante Marianacci “Bagliori planetari”,
Nino Aragno editore.

“Le  tre  opere  finaliste  rappresentano  la  sintesi  perfetta
dell’alto valore culturale e sociale del Premio letterario
internazionale BPER Banca intitolato a Laudomia Bonanni”, ha
dichiarato  Giuseppe  Marco  Litta,  responsabile  Direzione
Territoriale  Centro  Est  di  BPER  Banca,  “un  appuntamento



annuale tra i più rilevanti del panorama letterario nazionale,
che la Banca sostiene con convinzione, nella consapevolezza di
quanto la cultura possa rappresentare un motore di sviluppo
per l’economia locale. Ne è un esempio rappresentativo la
figura della scrittrice aquilana nata all’inizio del secolo
scorso,  figlia di una maestra elementare che volle darle il
nome di Laudomia, la protagonista di Niccolò de’ Lapi, un
libro di Massimo D’Azeglio. Figura che ancora oggi incarna
l’emblema del marcato spirito culturale che anima la città
dell’Aquila”.

Stefania Pezzopane, presidente della Giuria del Premio: “Anche
quest’anno il lavoro della Giuria Tecnica non è stato facile
per  l’alta  qualità  delle  opere  arrivate.  Siamo  orgogliosi
della  crescita  del  Premio,  che  è  divenuto  un  punto  di
riferimento per le grandi case editrici. I poeti partecipano
con entusiasmo al concorso e con altrettanta gioia giungono in
città per le manifestazioni del Premio. La qualità poetica di
questa  XXI  edizione  rispecchia  la  crescita  constante  del
Premio”.

Giuliano Tomassi, segretario del Premio: “La partecipazione
delle case editrici al Premio è stata numerosa e di grande
qualità anche in questa edizione. Il valore del Premio è in
costante  crescita.  Il  numero  di  opere  che  partecipa  al
concorso conferma il crescente apprezzamento del Premio stesso
da parte dei poeti e degli editori. La terna di finalista
dimostra la grande qualità dell’edizione XXI”.

ESCE OGGI BULKY, l’esperienza
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di  Raffella  Simoncini  nel
libro della Neo Edizioni
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Da oggi, 16 novembre in tutte le librerie e sugli store online
è possibile trovare il romanzo di Raffaella Simoncini, Bulky,
edito dalla Neo Edizioni.  Un romanzo coraggioso.

Pescara,  16  novembre  2022.  Presentato  con  successo  in
anteprima nazionale al FLA, Festival delle letterature  e
altre  cose  di  Pescara,  l’autrice  inizia  il  suo  tour  di
presentazioni.

Raffaella Simoncini parte dalla propria esperienza personale
per un romanzo che racconta la malattia e l’amicizia tra due
donne accomunate da una stanza d’ospedale e dalla presa di
coscienza di voler cambiare la propria vita. L’autrice è nata
a  Milano  e  vive  a  Pescara.  Frequenta  laboratori  e  spazi
teatrali, studia scrittura creativa presso la Scuola Macondo.
È  tra  le  fondatrici  dell’Associazione  FonderieArs,  che  si
occupa di arte e teatro. Alle otto timbra il cartellino e nel
tragitto verso il luogo di lavoro immagina storie. Affida alla
trasfigurazione del romanzo la sua esperienza della malattia e
scrive Bulky, suo esordio letterario.  

Bulky, in inglese significa “ingombrante”, è anche un termine
medico, oncologico, usato per indicare una massa maligna che
va asportata. La protagonista Luce, ha trovato questa parola
nella sua cartella clinica, e da quel momento la usa per dare
un  nome  alla  malattia  e  per  indicare  la  freddezza  e
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l’asetticità  della  diagnosi,  delle  terapie  e  della  lunga
convalescenza.

Come compagna di stanza ha una donna anziana, insopportabile.
Un’ex cuoca arrabbiata con il mondo, di quella rabbia che
ferisce perché dice la verità.

Per Luce il tempo sembra fermarsi, il senso di inadeguatezza
cresce, i giorni incespicano in una grammatica nuova, che le
due donne dovranno imparare per scoprire di avere in comune
qualcos’altro oltre la malattia: un conto in sospeso con le
proprie vite.

Luce è in ospedale. Bulky: questo è nome della sua malattia,
di quel tumore raro che bisogna asportare. Un nome che arriva
ad  abbracciare  anche  la  freddezza  e  l’asetticità
dell’anamnesi,  delle  terapie,  della  convalescenza.

Traendo ispirazione dal proprio vissuto, Raffaella Simoncini
racconta di due destini che, loro malgrado, si intrecciano in
un presente senza più certezze. E lo fa con un romanzo in cui
questo presente diventa un fondale inesplorato da scandagliare
per raggiungere la superficie e riuscire a scivolare via, come
gli origami di carta che la protagonista faceva con sua nonna
da bambina.

IL  SISTEMA  DELLE  FILM
Commission in Italia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022
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Palazzetto dei Nobili, L’Aquila mercoledì 23 novembre 2022,
dalle ore 14.30

Terzo evento dell’Osservatorio Interuniversitario sul Cinema e
sugli audiovisivi in Abruzzo

L’Aquila, 16 novembre 2022. L’Osservatorio Interuniversitario
sul Cinema e sugli audiovisivi in Abruzzo (OICA) presenta un
panel di incontri a tema Film Commission, all’interno della
seconda edizione dell’Abruzzo Film Industry che si svolgerà a
L’Aquila dal 22 al 28 novembre.

Nel panel “Il sistema delle film commission in Italia” si
discuterà di modelli e best practice per le Film Commission,
un  tema  di  grande  interesse  per  la  nostra  Regione  in  un
momento  in  cui  si  cerca  di  rilanciare  la  produzione
audiovisiva locale. Presenteranno le loro relazioni ospiti di
altissimo livello: Cristina Priarone (presidente dell’Italian
Film Commission), Stefania Ippoliti (direttrice della Toscana
Film Commission), Bruno Zambardino (Direzione Generale Cinema
e  Audiovisivo  del  Ministero  della  Cultura),  Marco  Cucco
(professore associato e direttore del Master in Management del
Cinema  e  dell’Audiovisivo  presso  l’Università  di  Bologna).
Dialogheranno  con  gli  ospiti  Ester  di  Cino  (Dirigente  ad
interim del servizio Beni e Attività culturali della Regione
Abruzzo)  e  Alessandra  Lucantonio  (Ufficio  Programmazione
Integrata Beni e Attività Culturali – Regione Abruzzo).

Dalle 17:00 il confronto proseguirà con una tavola rotonda
sullo stato dell’arte dell’Abruzzo Film Commission, alla quale
parteciperanno l’Assessore regionale Daniele D’Amario e gli
operatori abruzzesi del settore cinema.



L’OICA nasce dalla collaborazione tra i tre atenei abruzzesi
(Università dell’Aquila, di Teramo e di Chieti-Pescara) e ha
come obiettivi sia lo studio storico e analitico situazione
produttiva locale, sia la creazione di momenti di discussione
e riflessione sulla situazione del settore in Abruzzo, volti a
sviluppare strategie di rilancio in collaborazione autorità
locali.

L’Abruzzo  Film  Industry  è  una  manifestazione  rivolta
principalmente  agli  operatori  economici  e  culturali  della
Regione  Abruzzo  che  si  occupano  di  cinema.  Il  programma
completo  è  disponibile  qui:
https://www.laquilafilmfestival.it/abruzzo-film-industry-2022/
.

Mirko Lino

Federico Pagello

Gianluigi Rossini

CONTEMPORARY  –  REPERTORI
POSSIBILI. Nuove date
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022

Il 17 e il 18 novembre la rassegna di concerti organizzata da
Adrimusic  –  Centro  Adriatico  di  Produzione  Musica  torna
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all’Auditorium Flaiano di Pescara

Pescara,  16  novembre  2022.  Torna  a  fare  tappa  a  Pescara,
presso  l’Auditorium  Flaiano,  il  17  e  il  18  novembre,
“Contemporary – Repertori Possibili”, il festival diffuso di
programmazione e ospitalità del Centro Adriatico Produzione
Musica basato su criteri di alta qualità dell’offerta musicale
che vogliono enfatizzare non solo una pluralità di espressioni
artistiche innovative e contemporanee, ma anche l’interazione
con gli attori dell’industria culturale e dell’Alta Formazione
presenti sul territorio.

Giovedì 17 novembre alle ore 21:00 la serata sarà aperta dal
sax  tenore  di  Max  Ionata  con  il  suo  quartetto  “Reed  and
Strings” che vede la partecipazione anche di Bebo Ferra alla
chitarra, Paolino Dalla Porta al contrabbasso e Pasquale Fiore
alla batteria. A seguire, alle 22:00, il Germano Mazzocchetti
Ensemble, attivo da diciotto anni e con tre cd pubblicati alle
spalle  (“Testasghemba”  per  Egea),  “Asap”  per  Incipit  e
“Muggianne”  per  AlfaMusic),  composto  dallo  stesso  Germano
Mazzocchetti alla fisarmonica, e da Pasquale Laino al sax
soprano e ai clarinetti, Paola Emanuele alla viola, Marco
Acquarelli  alla  chitarra,  Luca  Pirozzi  al  contrabbasso  e
Valerio Vantaggio alla batteria.

Le musiche di Mazzocchetti attingono a sonorità popolari e
mediterranee, unite a citazioni jazzistiche e rimandi alla
tradizione colta. Il risultato è una musica caratterizzata da
uno spiccato sincretismo linguistico, che bene si allinea ad
alcune tra le più interessanti esperienze della musica d’oggi.

Come ha scritto il critico Giordano Montecchi, “è spigolando
nel vissuto che nascono oggi le migliori musiche nuove: le
musiche della crisi, schizzate con la consapevolezza delle
miriadi di lingue e del loro immenso lascito da una parte e,
dall’altra, la sfida a un mondo sempre più indifferente a ciò
che non passa per le autostrade mediatiche”.



Venerdì 18 novembre a partire dalle ore 21:00 tutta la serata
sarà  dedicata  all’esibizione  dell’Orchestra  Nazionale  Jazz
Giovani  Talenti  (ONJGT)  diretta  da  Paolo  Damiani.
Dell’orchestra fanno parte, oltre allo stesso Damiani, anche
Camilla  Battaglia  (voce),  Anais  Drago  ed  Eloisa  Manera
(violino),  Giacomo  Tantillo  (tromba),  Federico  Calcagno
(clarinetto  e  clarinetto  basso),  Michele  Tino  (sax  alto),
Sophia Tomelleri (sax tenore), Michele Fortunato (trombone),
Giacomo Zanus (chitarra), Federica Michisanti (contrabbasso),
Nazareno Caputo (vibrafono), Max Trabucco, (batteria). L’ONJGT
è un progetto fondato nel 2015 e prodotto dalla Fondazione
Musica per Roma con l’obiettivo di valorizzare alcuni dei
migliori nuovi professionisti del panorama jazzistico italiano
riunendoli in un’orchestra. I musicisti sono stati selezionati
sulla base delle graduatorie del referendum nazionale Top Jazz
organizzato dal mensile Musica Jazz. L’orchestra comprende 11
musicisti per lo più under 35, con un mirabile equilibrio tra
presenze femminili e maschili: il jazz ha storicamente sempre
lasciato poco spazio alle donne, e l’ONJGT vuole decisamente
invertire questa tendenza anacronistica. Ma quale jazz inventa
la band? L’obiettivo è ampliare i confini di questa musica,
operando al di fuori e al di là degli stilemi legati, ad
esempio,  alla  big  band,  andando  alla  ricerca  di  nuove
sonorità, di una timbrica inedita, nonché del dialogo con
altri linguaggi musicali, dal contemporaneo all’etnico.

L’abbonamento per tutta la rassegna è in vendita al prezzo di
12  euro  +  1  euro  per  diritti  di  prevendita;  è  inoltre
possibile  acquistare  esclusivamente  presso  la  cassa
dell’auditorium  il  biglietto  per  ogni  singolo  concerto  al
prezzo di 6 euro. Per info contattare il numero 329.4291913.

L’obiettivo  di  Adrimusic  –  Centro  Adriatico  di  Produzione
Musica ETS è quello di incentivare la ricerca e l’innovazione
nel campo dei nuovi linguaggi musicali e artistici, in modo
particolare del jazz e della canzone d’autore e di qualità. Il
Centro  nasce  infatti  per  valorizzare  la  creatività



contemporanea,  soprattutto  giovanile,  ed  è  un  laboratorio
culturale  teso  alla  produzione  di  repertori  originali
caratterizzati  da  una  forte  identità  artistica  e  da  una
pluralità di linguaggi espressivi e interdisciplinari.

Vincenzo d’Aquino

SENTENZA FRANZESE SULLA COLPA
MEDICA  convegno  a  20  anni
dalla storica
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022

L’incontro  è  organizzato  dal  Consiglio  dell’Ordine  degli
Avvocati  di  Teramo  insieme  alla  Scuola  Superiore  della
Magistratura territoriale, alla Camera Penale di Teramo e alla
facoltà di Giurisprudenza

Teramo, 16 novembre 2022. Si terrà venerdì 18 novembre, alle
ore  15,  nell’Aula  Magna  della  facoltà  di  Giurisprudenza
dell’Università di Teramo, il convegno sul tema “La causalità
penale e civile a vent’anni dalla sentenza ‘Franzese’ delle
Sezioni  Unite  della  Corte  di  Cassazione”.  L’evento  è
organizzato dal Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di Teramo
insieme alla Scuola Superiore della Magistratura territoriale,
alla  Camera  Penale  di  Teramo  e  alla  stessa  facoltà  di
Giurisprudenza.

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/16/sentenza-franzese-sulla-colpa-medica-convegno-a-20-anni-dalla-storica/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/16/sentenza-franzese-sulla-colpa-medica-convegno-a-20-anni-dalla-storica/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/16/sentenza-franzese-sulla-colpa-medica-convegno-a-20-anni-dalla-storica/


Tra i relatori interverranno il magistrato Giovanni Canzio,
primo presidente emerito della Corte di Cassazione e relatore
della sentenza “Franzese”, e l’avvocato Gianfranco Iadecola,
già  sostituto  procuratore  generale  presso  la  Corte  di
Cassazione,  il  quale  fu  pubblico  ministero  nel  relativo
processo dinanzi alle Sezioni Unite.

“Nel corso del convegno – spiega il presidente dell’Ordine
degli Avvocati di Teramo, Antonio Lessiani – i contenuti della
storica sentenza Franzese, che ha segnato la storia della
giurisprudenza  in  materia  di  colpa  medica,  forniranno
l’occasione  per  ripercorrere  e  trattare  le  più  attuali
questioni  sul  nesso  di  causalità  in  questo  ambito,  sia  a
livello penale che civile”.

Il  convegno,  moderato  da  Lorenzo  Prudenzano,  giudice  del
tribunale  di  Teramo  e  formatore  decentrato  della  Scuola
Superiore  della  Magistratura,  si  aprirà  con  i  saluti  di
Fabrizia Francabandera, presidente della Corte di Appello di
L’Aquila; Alessandro Mancini, procuratore generale della Corte
di Appello di L’Aquila; Paolo Marchetti, preside della facoltà
di Giurisprudenza dell’Università degli Studi di Teramo; Carlo
Calvaresi, presidente del tribunale di Teramo; Ettore Picardi,
procuratore della Repubblica presso il Tribunale di Teramo; e
Guglielmo Marconi, avvocato, docente e vice presidente della
Camera Penale “G. Lettieri” di Teramo.

Oltre alle relazioni di Giovanni Canzio e Gianfranco Iadecola,
sono previsti gli interventi di Pietro Referza, avvocato del
Foro  di  Teramo,  e  Marco  Pierdonati,  avvocato  e  docente
dell’Università degli Studi di Teramo.

L’evento è valido ai fini della formazione continua degli
avvocati.



AL  MAXXI  L’AQUILA  un  altro
fine settimana di eventi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022

Con libri, musica e proiezioni.

Venerdì 18 novembre

ore 18 | Sala Polifunzionale | Libri | straperetana

ore 19.30 | Sala della Voliera | Concerto | ElettroAQustica
Ensemble

Sabato 19 novembre

in loop dalle 10 alle 19 |Film Screening| Alik Cavaliere.
L’universo verde

Tutti gli eventi sono gratuiti fino a esaurimento posti

L’Aquila, 16 Novembre 2022. Nuove occasioni di approfondimento
culturale  al  MAXXI  L’Aquila  in  questo  novembre  2022.  In
programma per questa settimana libri, musica e proiezioni.

Si comincia venerdì 18 alle 18 nella Sala polifunzionale del
Museo con la presentazione di straperetana, il volume edito Di
Paolo Edizioni e dedicato all’incredibile esperienza dei primi
cinque anni della omonima manifestazione nata nel 2017 nel
borgo in provincia dell’Aquila. All’incontro, realizzato con
il sostegno di BPER Banca, interverranno Paola Capata, co-
fondatrice  di  straperetana  con  Delfo  Durante  e  fondatrice
della  Galleria  Monitor,  il  curatore  Saverio  Verini,  gli
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artisti  Lucia  Cantò  e  Matteo  Fato,  e  Silvano  Manganaro,
storico dell’arte.

L’incontro vuole essere un modo per raccontare l’esperienza di
questa  manifestazione  che  nell’arco  di  cinque  edizioni  ha
visto  la  partecipazione  di  quasi  100  artisti,  tra  autori
affermati ed emergenti, chiamati a dialogare con un contesto
inusuale  ed  eccentrico,  capace  di  far  scoccare  scintille
imprevedibili.

La serata continuerà poi nella Sala della Voliera del piano
nobile  del  MAXXI  L’Aquila  dove,  alle  19.30  avrà  luogo  il
concerto  dell’ElettroAQustica  Ensemble,  il  collettivo  di
studenti,  docenti  e  ricercatori  associati  del  Dipartimento
Musica  Elettronica  e  Nuove  Tecnologie  del  Conservatorio
dell’Aquila “A. Casella” con il quale il MAXXI inaugura, in
questa  occasione,  una  nuova  collaborazione  che  va  ad
aggiungersi a quelle già collaudate con gli altri enti di alta
formazione e universitari presenti in città.

Il programma del concerto alterna brani di compositori del XXI
Secolo, l’americano Alvin Lucier e il canadese Barry Truax,
con titoli di musicisti contemporanei italiani, docenti del
Conservatorio “A. Casella”, Maria Cristina De Amicis, Agostino
Di Scipio e Alessio Gabriele.

La serata offre al pubblico l’occasione di avvicinarsi alle
sperimentazioni sui nuovi linguaggi musicali e di assistere
all’interazione fra strumenti classici, archi e percussioni
suonati  anche  in  modo  non  convenzionale,  con  strumenti
elettronici ed elettroacustici, posti in dialogo sonoro con
l’ambiente circostante.

Si  esibiranno:  il  percussionista  Alessandro  Gizzi,  il
violinista Fabrizio De Melis e la violista Carlotta Libonati.
I compositori, Maria Cristina De Amicis, Agostino Di Scipio e
Alessio  Gabriele  cureranno  l’elettronica  dal  vivo,  Stefano
Giacomelli e Daniel Scorranese la regia del suono.



Per entrambi gli eventi l’ingresso è libero fino a esaurimento
posti.

Sabato 19 novembre torna Film Screening con il documentario
Alik Cavaliere. L’universo verde di Nino Cannatà che indaga il
rapporto tra Arte e Natura, raccontando in forma contemplativa
le  tante  fonti  di  ispirazione  artistica  riscontrabili
nell’opera di uno dei maggiori protagonisti della scultura del
‘900  europeo.  Il  documentario,  trasmesso  nella  Sala
Polifunzionale del MAXXI L’Aquila in loop dalle 10 alle 19 con
ingresso gratuito fino a esaurimento posti, propone le riprese
dello storico allestimento dell’omonima mostra a cura di Elena
Pontiggia (giugno-settembre 2018) che celebra il ventennale
dalla scomparsa dell’artista le cui opere restano fra le più
singolari  e  le  meno  inquadrabili  del  nostro  panorama
espressivo.

Il ciclo Film Screening si concluderà sabato 26 novembre con
la proiezione del documentario Beverly Pepper – a passage of
time di Luca Cococcetta e Marco Zaccarelli.

Il MAXXI L’Aquila osserva al momento l’orario invernale con le
seguenti aperture: giovedì 9 – 13

venerdì 9 – 13 e 16 – 19, sabato e domenica 10 – 19.

50° CONFINDUSTRIA Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022
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Radici e Visioni: le sfide future dell’Industria abruzzese

L’Aquila, 16 Novembre 2022. Si è tenuto ieri sera, a Pescara,
presso l’Aurum, l’evento di celebrazione del 50° anniversario
dalla fondazione di Confindustria Abruzzo dal titolo “Radici e
Visioni: le sfide future dell’Industria abruzzese”.

Ad aprire i lavori il Presidente della Regione Abruzzo, Marco
Marsilio, mentre il Presidente di Confindustria Abruzzo, Marco
Fracassi,  ha  introdotto  nella  sua  relazione  il  tema
dell’evento,  sottolineando  l’intensa  attività
dell’Associazione  regionale  ed  indicato  le  sfide  che  sono
davanti all’Industria abruzzese. Quindi il Direttore Lazio e
Abruzzo  Intesa  Sanpaolo,  Roberto  Gabrielli,  ha  svolto  un
approfondita disamina dello scenario economico in cui sono
chiamate oggi ad operare le imprese regionali.

È  seguito  un  proficuo  dibattito,  sui  temi  e  le  sfide
prioritarie, nella tavola rotonda alla quale hanno partecipato
anche il Presidente di Confindustria Chieti Pescara, Silvano
Pagliuca, il Presidente di Confindustria L’Aquila – Abruzzo
Interno,  Riccardo  Podda,  il  Presidente  di  Confindustria
Teramo,  Lorenzo  Dattoli,  e  gli  imprenditori  Fausto  Cosi
(Irplast Spa), Gianni Dell’Orletta (OSLV Italia) Bernardo Giua
Marassi (Sanofi) e Umberto Sgambati (Proger Spa),

I lavori sono stati moderati dalla Giornalista de Il Sole 24
Ore, Lina Palmerini.

Roberto Gabrielli, Direttore Regionale Lazio e Abruzzo Intesa
Sanpaolo, nel suo intervento sul tema “Economia Abruzzese,
sfide e opportunità di crescita”, ha spiegato che “nonostante



il  peggioramento  dello  scenario  macroeconomico,  il  tessuto
produttivo abruzzese si conferma resiliente e in grado di
reagire  ai  contesti  di  difficoltà.  Il  2022  si  chiuderà
positivamente grazie alla buona performance del primo semestre
ed al traino, in regione, delle costruzioni, del turismo e
delle esportazioni che nei primi sei mesi di quest’anno, al
netto dell’automotive, hanno registrato un +24% rispetto allo
stesso periodo del 2021 e del +36,5% sul pre-pandemia. Ma in
questo momento le imprese si trovano a dover fronteggiare
costi e incertezze inattese innestati dai rincari dell’energia
e delle materie prime – ha continuato Gabrielli -. Come prima
banca italiana abbiamo ritenuto doveroso sostenerne con misure
anche straordinarie le esigenze di liquidità e, al contempo,
continuare  a  stimolare  gli  investimenti  strategici  in
particolare  verso  innovazione,  digitalizzazione  e  sviluppo
sostenibile. Il Gruppo ha introdotto 12 miliardi di euro per
permettere  alle  aziende  italiane  di  affrontare  i  maggiori
costi dell’energia e favorire gli investimenti verso l’ormai
indispensabile  indipendenza  energetica,  anche  grazie
all’intervento di Sace. Quest’anno Intesa Sanpaolo ha attivato
un piano di interventi per 35 miliardi di euro per sostenere
imprese,  famiglie,  commercianti,  artigiani  e  albergatori
nell’affrontare questa difficile congiuntura”.

“Confindustria  Abruzzo  compie  50  anni.  Un  compleanno
importante e solenne, che ricorre in un momento storico molto
critico,  difficilissimo  assolutamente  straordinario  e
imprevedibile – ha affermato Marco Fracassi, Presidente di
Confindustria Abruzzo. In questi anni abbiamo contribuito alla
costruzione di una visione, di una strategia di sviluppo per
l’Abruzzo, fondando il nostro lavoro sulle analisi e l’ascolto
del territorio delle imprese e dei loro bisogni, attraverso il
dialogo e la sollecitazione costante verso la regione affinché
le politiche e gli interventi siano coerenti con le esigenze
reali dello sviluppo e del lavoro.

Oggi l’Abruzzo, una regione cd. ´in transizione´, è pienamente



coinvolta  nelle  spinte  di  modernizzazione,  sul  piano  non
soltanto economico, ma anche civile e culturale.

Confindustria, come tutte le Imprese che rappresenta, crede
nelle opportunità, nel rinnovamento e guarda al futuro con
l’ottimismo  e  con  l’impegno  di  essere  artefici  di  nuovi
traguardi, costruendo giorno per giorno la visione del futuro
per i nostri territori.

A  livello  di  Regione,  Confindustria  Abruzzo  sta  portando
avanti le proprie sfide lavorando affinché la programmazione
regionale  sia  tesa  a  costruire  sul  territorio  quelle
condizioni di contesto capaci di attrarre e sostenere nuovi
investimenti  imprenditoriali,  prioritari  per  produrre  vera
ricchezza e sana occupazione, intervenendo sull’ampliamento e
sul  rafforzamento  della  base  produttiva,  sulla  dotazione
infrastrutturale e sulla valorizzazione delle risorse umane ed
ambientali, ridefinendo gli ambiti territoriali di intervento
in ragione delle esigenze e condizioni delle varie realtà,
perseguendo il riequilibrio territoriale tra le aree forti e
quelle più deboli.

Su  tutti  questi  temi  Confindustria  Abruzzo  è  fortemente
impegnata  con  progetti  e  proposte,  evidenziando  quanto  è
fondamentale che gli interventi siano tempestivi e decisi in
uno scenario inaspettato.

Con  il  pretesto  del  nostro  primo  mezzo  secolo  di  vita,
guardando  indietro  quello  che  è  accaduto  alla  società  e
all’economia ci siamo chiesti: che cosa vorrà diventare questa
regione nei prossimi anni?

Una domanda che oggi ci chiama ad affrontare con visione e
pragmatismo insieme, le nuove sfide: transizione energetica,
sostenibilità,  digitalizzazione,  internazionalizzazione,
formazione  e  attrazione  dei  talenti,  temi  su  cui  occorre
accelerare sempre di più.

L’ambizione è quella di contribuire e accompagnare, in un



cammino virtuoso, l’Abruzzo verso l’Europa. Un percorso che in
questi primi 50 anni, vissuti tra importanti emergenze, è
stato  frutto  della  proverbiale  laboriosità  e  lungimiranza
degli imprenditori e dei cittadini abruzzesi.

Il Presidente di Confindustria, Carlo Bonomi, ha tenuto le
conclusioni di questo importante evento che ha rappresentato
una festa per gli imprenditori abruzzesi ed una straordinaria
occasione per fare il punto sulla direzione da prendere per lo
sviluppo della nazione e della nostra regione in particolare.

EROSIONE  SPIAGGIA  di
Fossacesia Marina
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022

Nuovo  appello  del  sindaco  alla  regione  per  arginare  il
fenomeno

Fossacesia, 16 novembre 2022. Il Sindaco di Fossacesia, Enrico
Di Giuseppantonio, ha scritto al Presidente della  Giunta
Regionale Marco Marsilio, al Sottosegretario alla Presidenza
delegato alla Difesa della Costa, Umberto D’Annuntiis, e al
Servizio  Opere  Marittime  per  segnalare  gli  ultimi  danni
causati sulla spiaggia di Fossacesia Marina dalle mareggiate
dei giorni scorsi.

“Il maltempo e l’ingrossamento del mare hanno riproposto la
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grave situazione dell’erosione su tutti i cinque chilometri
della spiaggia di Fossacesia, che merita la massima attenzione
e  azioni  di  contrasto  non  più  rinviabili.  Questa  volta  –
afferma il Sindaco Di Giuseppantonio nella sua nota – segnalo
una forte riduzione del tratto di spiaggia dall’area Camper
alla  Darsena,  nel  lungomare  sud,  dove  sono  tra  l’altro
presenti alcuni stabilimenti balneari. In questa zona l’area
demaniale  rimasta dopo l’erosione si è ridotta di oltre il
70%.  Non  è  la  prima  volta  che  richiamo  l’attenzione  sui
fenomeni di erosione di cui è vittima la nostra spiaggia,
tanto  che  la  stessa  agenzia   pubblica  l’  ENEA  nelle  sue
proiezioni derivanti dallo studio sull’innalzamento dei mari a
causa del riscaldamento atmosferico, pone Fossacesia tra le
località abruzzesi ad alto rischio per le possibili evoluzioni
derivanti dal cambiamento climatico,  conseguenti ai fenomeni
erosivi della costa. E’ quindi un intervento urgente da parte
della  Regione  Abruzzo  perché  pianifichi  ogni  possibile
soluzione per arginare il fenomeno”.

PALA COLLE DELL’ARA, a breve
il  bando  per  l’affidamento
della gestione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022

Sindaco e assessori Stella e Pantalone: “Dal primo febbraio la
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struttura  tornerà  ad  essere  dedicata  allo  sport,  covid
permettendo”

Chieti,  16  novembre  2022.  Dal  prossimo  primo  febbraio  il
palazzetto  dello  sport  comunale  di  Colle  dell’Ara  tornerà
nelle disponibilità comunali per attività ed eventi sportivi.
La struttura, com’è noto, nei mesi scorsi era stata data in
comodato d’uso alla ASL di Chieti perché assolvesse al ruolo
di hub vaccinale. È di ieri la missiva ufficiale della Asl che
comunica  all’Amministrazione  che  non  si  ravvisano  le
condizioni e la necessità di tenere aperto l’hub come centro
vaccinale,  chiedendo  però  all’Ente  di  poter  mantenere  la
disponibilità della struttura fino al 31 gennaio, qualora la
situazione  epidemiologica  dovesse  nuovamente  tornare  in
emergenza.

“Torneremo ad avere la disponibilità del Palazzetto a gennaio
e lo metteremo subito a disposizione della città per lo sport
– così il sindaco Diego Ferrara e gli assessori a Sanità e
Sport Fabio Stella e Manuel Pantalone – Avvieremo a breve
tutte  le  procedure  di  evidenza  pubblica  per  l’affidamento
della  gestione  della  struttura  a  un  soggetto  dell’ambito
sportivo,  perché  già  dal  primo  di  febbraio  possa  tornare
pienamente fruibile. Va detto, inoltre che siamo in attesa
delle anticipazioni dei fondi del PNRR assegnati al Comune per
l’efficientamento energetico della struttura, che però potrà
avvenire  senza  alcuna  interruzione  dell’attività.  Questa
Amministrazione  è  stata  sempre  attenta  alle  esigenze  dei
cittadini sia in ambito sanitario, sia sportivo e lo dimostra
il  fatto  che  riavremo  la  nostra  struttura  anticipatamente
rispetto a quanto previsto dall’accordo stipulato con la Asl,
che prevedeva la restituzione a giugno. Una fruibilità che è
per noi importante e ci vede sin dal primo giorno al lavoro
per la riorganizzazione degli spazi anche sportivi che abbiamo
messo nuovamente a disposizione delle associazioni del settore
e  agli  utenti.  Ci  auguriamo  che  nei  prossimi  mesi  sia
nuovamente lo sport ad occupare il palazzetto e che, dunque,



non torni ad essere allarmante l’emergenza covid, tanto da
dover ricorrere nuovamente all’utilizzo di un hub aperto a
tutto il territorio, com’è successo durante l’anno peggiore
della pandemia, in cui la localizzazione del centro vaccinale
in quei locali è stata fondamentale per poter rispondere a
tutte  le  esigenze  di  Chieti,  della  Provincia  e  dell’area
vasta”.

Foto Chietitoday

ISOLA  DELLO  SPORT  grazie
all’associazione Oltre
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022

Presentato  in  Comune  il  progetto  di  inclusione  sportiva
finanziato dalla Regione Abruzzo

Roseto  degli  Abruzzi,  16  novembre  2022.  Arricchirsi  delle
reciproche differenze attraverso l’inclusione. Di questo si è
parlato nella conferenza stampa di presentazione del progetto
di  inclusione  sportiva  dell’Associazione  “Oltre”  dal  nome
“L’isola dello sport”.

Il  progetto,  che  si  è  classificato  al  primo  posto  nella
graduatoria degli ammessi al contributo della Regione Abruzzo,
permetterà a tantissimi ragazze e ragazzi diversamente abili
provenienti da tutta la provincia di Teramo di sperimentare
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varie discipline sportive, tra cui il Ciclismo, l’Equitazione,
Il Trekking, il Basket, l’Atletica e il Tennis.

“Oggi  c’è  ancora  bisogno  della  parola  “inclusione”  per
specificare quello che per me che sono espressione del mondo
del sociale appare evidente, ovvero che siamo tutti diversi, e
questo ci rende unici – ha detto il Sindaco Mario Nugnes nel
portare il proprio saluto -Con il progetto “L’isola dello
sport” l’associazione “Oltre” ci ha ricordato che lo sport è
l’antidoto più forte che abbiamo a disposizione per vincere
qualsiasi tipo di discriminazione”.

Nel corso della conferenza stampa cui sono intervenuti per
l’Amministrazione gli assessori al Sociale, Francesco Luciani,
e allo Sport, Lorena Mastrilli, ha parlato il presidente di
“Oltre”, Paolo Di Bonaventura, che ha ricordato i piccoli
grandi passi compiuti dall’associazione dal 2017, anno della
sua fondazione.

“Se  fossimo  propensi  al  guardarci  indietro  con  i  miei
collaboratori potremmo dire che ne abbiamo fatta di strada –
ha  detto  parlando  davanti  ai  tanti  rappresentanti  delle
famiglie dei ragazzi “inclusi” nelle attività di “Oltre” – ma
preferiamo  guardare  al  prossimo  traguardo,  come  la
convocazione nella Nazionale Special Olympics di basket della
nostra  Francesca  Edda  Marini,  e  a  nuovi  progetti.  Senza
dimenticare i ringraziamenti al Sindaco e a tutta la macchina
amministrativa  e  alla  rete  delle  associazioni  con  cui
collaboriamo fin dalla nostra nascita, perché senza di loro
non potremmo portare avanti la nostra idea di inclusione”.

A  proposito  di  “rete”,  il  progetto  “L’isola  dello  Sport”
coinvolgerà associazioni sportive quali “Asd team go fast” per
il  Ciclismo,  il  “Circolo  Tennis”  di  Santa  Lucia,
l’associazione “Cavalcando la natura” per l’Equitazione, le
“Panthers  Roseto”  e  il  “Roseto  20.20”  per  il  Basket,
l’“Atletica g” per le attività riferite all’Atletica Leggera e
l’associazione di volontari “Guide del Borsacchio”.



“Nel  ribadire  la  centralità  della  rete  –  ha  concluso  il
presidente  Di  Bonaventura  –  desidero  ringraziare  tutta  la
squadra di “Oltre” per la passione e per la competenza di
persone  come  Sara  Di  Giuseppe  e  Fabio  Petrone,  che  hanno
realizzato  il  progetto  ammesso  poi  al  finanziamento  della
Regione, e ancora come Chicca Marini o la graphic designer
Eleonora Quaglieri. Si dice che i bei progetti di inclusione
iniziano sempre con un cerchio, che poi è una forma geometrica
rappresentata, nel quotidiano, da un abbraccio”.

MOLTEPLICI  all’auditorium
Zambra
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022

Un sabato in rosa con Francesca D’Ippolito e la musica di Lara
Morino

Ortona, 16 novembre 2022. L’arte come voce per contrastare la
violenza sulle donne: in occasione di Molteplici, la rassegna
di appuntamenti di due giorni ideata da Lorenza Sorino, Arturo
Scognamiglio e Davide Borgobello (Unaltroteatro s.r.l.), il
Cinema  Auditorium  Zambra  di  Ortona  (Ch)  ospita  sabato  19
novembre dalle ore 18,00 la presentazione del libro Produrre
Teatro  in  Italia.  Pratiche,  poetiche,  politiche  (Audino
Editore) di Francesca D’Ippolito con esibizione musicale della
cantautrice abruzzese Lara Molino, dopo il primo appuntamento
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con  il  teatro  (previsto  per  venerdì  18)  e  Matrioska
(produzione  Unaltroteatro).

Il libro vuole essere uno strumento utile a orientarsi nel
vasto mondo della produzione di spettacolo dal vivo, destinato
sia a chi voglia approcciare per la prima volta il mestiere
dell’organizzazione,  sia  a  chi  abbia  già  avuto  esperienze
professionali.

Il manuale presta particolare attenzione agli aspetti teorici
e pratici del mestiere, descrivendo il quadro normativo di
riferimento  per  il  settore  e  il  sistema  di  finanziamento
pubblico e privato, con uno sguardo attento anche alle realtà
emergenti che spesso, a fronte di un grande capitale umano e
relazionale,  dispongono  di  risorse  economiche  non  sempre
adeguate. Nel libro si indaga sulle modalità di produzione e
organizzazione di uno spettacolo, offrendo esempi concreti in
grado  di  intercettare  i  profondi  cambiamenti  in  atto  nel
sistema teatrale nazionale.

L’autrice Francesca D’Ippolito, si occupa da oltre dieci anni
di  organizzazione  teatrale  collaborando  con  molte  realtà
diffuse  sull’intero  territorio  nazionale  (tra  le  altre
Factory,  Teatro  dell’Argine,  Fibre  Parallele,
VicoQuartoMazzini,  CREST,  Quelli  di  Grock).

Pugliese d’origine, sceglie nel 2014 di tornare nella sua
terra, mantenendo collaborazioni professionali anche in altre
parti d’Italia. Ha lavorato in importanti festival nazionali
ed  internazionali  e  si  è  occupata  di  formazione  sui  temi
dell’organizzazione teatrale presso diversi enti pubblici e
privati.

Attualmente è presidente di C.Re.S.Co, il Coordinamento delle
Realtà della Scena Contemporanea impegnato nella tutela degli
artisti e delle imprese.

Modera  l’appuntamento  l’attore  e  produttore  Arturo
Scognamiglio, che introdurrà anche la cantautrice abruzzese



Lara Molino, autrice dell’emozionante singolo “Ti vuije dice”
e l’importante lavoro discografico dal titolo “Amoremé”.

Il CD, registrato tra Abruzzo e Toscana, è stato prodotto
artisticamente da Carla Magnoni che ha anche arrangiato i
brani. Il disco è un EP, contenente 4 canzoni: Ti vuije dice,
La terra è di chi la canta, Vola Vola Vola e Ninna Nanna.

Le canzoni sono state composte e cantate da Lara che ha inciso
la sua versione di “Vola Vola Vola”, in occasione dei 100 anni
dell’inno degli abruzzesi nel mondo, composto nel 1922 dal
poeta Luigi Dommarco e dal musicista Guido Albanese.

UN  VIRTUOSO  DEL  VIOLONCELLO
Giovanni Sollima
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022

Da Bowie a Vivaldi, musica senza confini

L’Aquila, 16 novembre 2022. Il violoncellista Giovanni Sollima
si  esibirà  con  I  Solisti  Aquilani,  domani,  giovedì  17
novembre,  all’Aquila,  nell’auditorium  del  Parco,  alle  18.
L’appuntamento è inserito nella rassegna Musica per la città,
allestita  dai  Solisti  che  si  avvalgono  della  direzione
artistica di Maurizio Cocciolito.

Giovanni Sollima e I Solisti Aquilani hanno più volte suonato
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insieme  per  importanti  società  dei  concerti  italiane.  Da
ricordare, in particolar modo, il concerto per la Festa della
Repubblica del 2017, in diretta su Rai 1 dal palazzo del
Quirinale,  alla  presenza  del  capo  dello  Stato  Sergio
Mattarella.

Che Sollima sia un musicista poliedrico lo si comprende dando
uno sguardo al programma che spazia da David Bowie ai Gentle
Giant, passando per Vivaldi e con l’apertura e la chiusura
affidate a due brani composti dal solista.

Violoncellista notevolissimo, spiega Alessandro Mastropietro
nelle note di sala del concerto, attento – anche sul piano
filologico – al recupero di un repertorio antico negletto ma
basilare  nella  traiettoria  storica  della  produzione  per
violoncello solista, ha studiato composizione con il padre
Eliodoro,  scrivendo  musica  per  molteplici  contesti  e
destinazioni:  lavori  solistici  eventualmente  con  orchestra,
concepiti su misura per le sue doti tecnico-interpretative;
musica  per  spettacoli  teatrali.  Brani  da  concerto  meno
strettamente  legati  alla  sua  personale  figura  d’esecutore;
arrangiamenti di musica altrui.

Sollima è un virtuoso del violoncello. Suonare per lui non è
un  fine,  ma  un  mezzo  per  comunicare  con  il  mondo.  È  un
compositore  fuori  dal  comune,  che  grazie  all’empatia  che
instaura con lo strumento e con le sue emozioni e sensazioni,
comunica attraverso una musica unica nel suo genere, dai ritmi
mediterranei, con una vena melodica tipicamente italiana, ma
che allo stesso tempo riesce a raccogliere tutte le epoche,
dal barocco al “metal”.

Scrive soprattutto per il violoncello e contribuisce in modo
determinante alla creazione continua di nuovo repertorio per
il  suo  strumento.  Insieme  al  compositore-violoncellista
teramano Enrico Melozzi, ha dato vita al progetto dei 100
violoncelli,  nato  nel  2012  all’interno  del  Teatro  Valle
Occupato.



Suona un violoncello Francesco Ruggeri del 1679.

Il programma:

Giovanni Sollima              Hell I

Gaetano Ciandelli            Concerto in do maggiore per
violoncello, archi e b.c.

Gentle Giant              Knots

Antonio Vivaldi          Concerto in si bemolle per violino,
violoncello, archi e b.c. RV547

David Bowie                      The man who sold the world

Gioachino Rossini            Une Larme

Giovanni Sollima              Fecit Neap

SICUREZZA  NELLE  SCUOLE
Giornata Nazionale
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022

Il 22 novembre ricorre la “Giornata nazionale per la sicurezza
nelle scuole”, istituita dalla Legge 107/2015 per ricordare le
vittime  degli  incidenti  avvenuti  nelle  scuole  e,  in
particolare,  in  memoria  di  Vito  Scafidi,  lo  studente
diciassettenne che perse tragicamente la vita nella suddetta
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data dell’anno 2008.

Casoli, 16 novembre 2022. È in questo contesto che le scuole
italiane  promuovono  attività  didattiche,  formative  ed
informative al fine di diffondere i valori e la cultura della
sicurezza  e  della  prevenzione  dei  rischi  negli  edifici
scolastici.

Il  Comune  di  Casoli,  parimenti,  intende  abbracciare  e
valorizzare tali iniziative; pertanto, in collaborazione con
la Protezione Civile “Valtrigno” organizza, in un’ottica di
arricchimento reciproco e di condivisione, due incontri con le
scuole del territorio: la mattinata di martedì 22 novembre
sarà dedicata ai ragazzi dell’I.I.S.S. “A. Marino”, mentre la
mattinata di mercoledì 23 novembre sarà riservata agli alunni
dell’I.C. “G. De Petra”.

“L’edilizia scolastica deve essere una priorità per il nostro
Paese, è inaccettabile ascoltare ancora oggi notizie di crolli
e cedimenti, bisogna intervenire per garantire luoghi in cui i
nostri studenti possano sentirsi sicuri, a casa”, commenta il
Sindaco, Dott. Massimo Tiberini.

“La sicurezza è un diritto appartenente ad ogni persona; con
questi  primi  appuntamenti,  l’auspicio  è  quello  di
sensibilizzare  i  nostri  ragazzi  rendendoli  maggiormente
informati  su  tematiche  così  delicate  ma,  al  contempo
fondamentali per la prevenzione e la gestione delle emergenze
nella vita quotidiana, nella speranza che, in futuro, possano
diventare cittadine e cittadini attivi e consapevoli”, queste
le parole della consigliera delegata all’Istruzione, Dott.ssa
Anna Di Marino.



CONFERIMENTO  PREMIO  Giulio
Regeni
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022

Unite Doc: prima cerimonia di consegna delle pergamene ai
dottori di ricerca.

Teramo, 16 novembre 2022. È istituita da quest’anno UniteDoc,
la cerimonia pubblica di conferimento dei diplomi di Ph.D e di
benvenuto  ai  dottorandi  iscritti  al  nuovo  ciclo.  L’evento
istituzionale si terrà in Aula Magna venerdì 25 novembre alle
ore 15.00.

Durante la cerimonia il rettore Dino Mastrocola e la delegata
di  Ateneo  all’Alta  formazione  in  ricerca  Barbara  Barboni
consegneranno i diplomi ai dottori di ricerca dell’Università
di Teramo.

Sarà poi conferito il Premio alla memoria di “Giulio Regeni”
(III  edizione)  che  verrà  consegnato  alla  presenza  dei
famigliari del giovane ricercatore italiano dell’Università di
Cambridge torturato e ucciso al Cairo il 25 gennaio 2016 e
sarà attribuito ai migliori percorsi di formazione dottorale
dell’Università di Teramo.

Al  termine  della  cerimonia  i  dottori  di  ricerca  premiati
passeranno  il  testimone  ai  nuovi  dottorandi  iscritti  al
XXXVIII ciclo, che entreranno a far parte della comunità di
giovani ricercatori dell’Università di Teramo.

Il  Dottorato  di  ricerca  rappresenta  il  più  alto  grado  di
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istruzione  dell’ordinamento  accademico  italiano  a  cui  si
accede  con  una  selezione  altamente  competitiva.  Scopo  del
Dottorato  è  promuovere  l’avanzamento  della  conoscenza
scientifica e tecnologica attraverso la formazione in ricerca
e l’innovazione.

BAGHRIR MAROCCHINO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022

È venuta a trovarmi un’amica del Marocco e mi ha proposto
questa  ricetta,  facile  e  che  soddisfa  tutti  i  palati.  Il
BAGHRIR è simile alla nostra frittella, crespella, ha uno
spessore di tre/cinque millimetri. Essendo spugnosi, quando
sono  cotti  correttamente,  sono  bucherellati  così  che,
assorbono qualsiasi ingrediente con cui vengono serviti. Il
BAGHRIR  è  apprezzato  per  la  colazione,  la  merenda,  come
spuntino, accompagnato dal miele, il burro e come bevanda, il
the marocchino alla menta.

Ingredienti x 12 BAGHRIR

Acqua Tiepida – 650 ml o grammi

Semola di grano duro rimacinata – 420 grammi

Farina 00 – 1 cucchiaio 10 g

Lievito di birra fresco – 6 g 
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Lievito istantaneo per dolci – 2 cucchiaini 10 gr  

Zucchero – 1 cucchiaino 5 gr

Sale fino -1 cucchiaino 5 gr

Preparazione

Versare tutti gli ingredienti in un’impastatrice, senza il
lievito  per  dolci,  e  farli  amalgamare.  Quando  il  tutto  è
mischiato,  si  aggiunge  il  lievito  per  dolci.  Far  cadere
l’impasto in una terrina, coprire con la pellicola e lasciarlo
a riposo per UN’ORA, (finché non si formano tante bollicine).
Successivamente,  riscaldare  a  fuoco  medio  una  padella
ANTIADERENTE  di  16  centimetri  di  diametro  e,  versarci  un
mestolo di impasto. Quando il BAGHRIR è ben cotto sul lato a
contatto con la padella e tutte le bollicine sono scoppiate,
trasformandosi in tanti buchi, si può togliere dal fuoco. NON
RIGIRARE.

Il consiglio è, che i BAGHRIR, possono essere conservati in
frigorifero per qualche giorno o, anche surgelati.

Luciano Pellegrini 

ANCHE NOI IN CAMMINO con i
Migranti
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022
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16, novembre 2022

di Domenico Galbiati

Quale  proiezione  temporale  attribuiamo  al  fenomeno  delle
migrazioni? Intanto che ci affanniamo in una sarabanda di
parole che, anziché difendere i confini secondo le mitiche
attese della destra, innalza steccati tra i paesi del vecchio
continente  e  lo  sospinge  verso  una  crescente  irrilevanza,
immaginiamo  che  i  flussi  di  migranti  siano  destinati  ad
esaurirsi o almeno assestarsi, entro quale lasso temporale?

Pensiamo  davvero  di  farla  finita  erigendo  muri  ,  senza
accorgerci che, in tal modo, non facciamo altro che tirar su
le pareti del nostro carcere? Oppure pensiamo che si tratti di
un processo francamente strutturale e di talmente lunga durata
da doversi spalmare, quasi ne diventi una costante, almeno sui
molti decenni che restano al XXI secolo? È una domanda dalla
quale tutti ci si tiene alla larga, come se si avesse paura di
guardare  in  faccia  davvero,  fissandolo  negli  occhi,  un
processo che, in fondo, ci destabilizza e ci allarma, più di
quanto siamo disposti ad ammettere, anche sul fronte di chi
pur non condivide le posture muscolari del governo. Eppure, è
una domanda cui non dovremmo sottrarci.

Per “governare” determinati eventi occorre farsene un’immagine
quanto più possibile realistica e quando si affronta un guado
è  sì  essenziale  conoscere  la  profondità  delle  acque  e  la
portata del fiume, ma soprattutto è importante sapere a che
punto  si  è  della  traversata.  E  le  nostre  società  pur
tormentate,  ma  sostanzialmente  soddisfatte  e  pingui  se
confrontate con le aree del mondo meno sviluppate, a che punto



sono della faticosa salita a quel crinale che nasconde le
valli e le praterie di un nuovo mondo, del quale pur già
avvertiamo un indistinto brontolio lontano, senza comprendere
se siano venti di guerra o di pace?

Non  possiamo  camminare  a  tentoni  e  governare  i  fenomeni
migratori giorno per giorno e neppure aiutando gli immigrati a
costruire una condizione di possibile sviluppo, com’è giusto,
là dove sono nati, se non circoscriviamo tutto questo in una
nuova  cornice,  cioè  nella  consapevolezza  che  siamo
ineluttabilmente incamminati verso la formazione di società
multietniche, multiculturali e multireligiose.

Questo avviene per le ragioni più immediatamente evidenti, per
sfuggire alle guerre, per il divario economico e per quello
demografico, per ragioni geo-strategiche. Eppure, c’è a monte
una  ragione  sovraordinata,  che  trascende  le  altre  e
semplicemente  risponde  al  “genio”  dell’umanità,  a  quella
spinta  innata  ed  incoercibile  ad  accrescere,  arricchire,
approfondire le relazioni che, da sempre, hanno rappresentato
la chiave di volta del progresso morale e civile dell’umanità
che  oggi  sembra  avvicinarsi  ad  un  passaggio  assolutamente
nodale della sua vicenda.

Insomma  –  dobbiamo  rendercene  conto  –  anche  noi  stiamo
migrando, non meno di chi giunge da noi. Migriamo nel tempo,
da una stagione della storia ad un’altra.

Domenico Galbiati

Foto RAINews

Anche noi in cammino con i migranti – di Domenico Galbiati –
Politica Insieme
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DALLA  CIVILTÀ  DELLO
SCONTRO…alla  terza  guerra
mondiale
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022

 Papa Francesco al FOCSIV

Stralcio del discorso di Papa Francesco, ieri 14 novembre,
alla FOCSIV (Federazione degli Organismi Cristiani di Servizio
Internazionale e Volontario):

“L’ombra di una terza guerra mondiale incombe sul destino di
intere  nazioni,  con  conseguenze  terribili  per  le  persone.
Penso,  in  modo  particolare,  agli  anziani,  alle  donne,  ai
bambini.  Che  futuro  stiamo  costruendo  per  le  nuove
generazioni? È una domanda che dovrebbe accompagnare sempre le
decisioni a livello internazionale. Oggi, dunque, cogliendo il
grido dei tanti senza voce a cui le vostre Organizzazioni sono
prossime, vorrei riflettere insieme a voi su tre obiettivi che
riguardano tutti.” (…)

“Noi stiamo vivendo una civiltà dello scontro. Le guerre sono
un grande scontro e oggi nessuno dubita che stiamo vivendo la
terza  guerra  mondiale:  in  un  secolo,  uno  scontro  dietro
l’altro, uno dietro l’altro… E non impariamo mai, a livello
mondiale,  ma  anche  a  livello  personale.  Quante  volte  si
prendono decisioni in base allo scontro: “Tu chi sei?” – “No,
io non so chi sono, ma sono contro questo e contro questo”. La
propria identità è essere-contro, scontrarsi. Invece la strada
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che voi proponete, che voi vivete, e che è una vera proposta
cristiana è l’incontro per risolvere, per risanare lo scontro.
Noi stiamo vivendo la civiltà dello scontro. È più facile dire
“io sono contro questo, contro quello, contro quell’altro”,
che dire “io sono con”. Ci costa più fatica questo.”

Aleteia

IL CENTRODESTRA È IN PANNE su
rimpasto di Giunta
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Novembre 2022

Consiglio  e  Commissioni  bloccati  da  un  mese,  zero
provvedimenti  per  sostenere  famiglie  e  imprese!!!

L’Aquila, 16 novembre 2022. “Il centrodestra non riesce a
ricomporre la Giunta dopo l’approdo a Roma di assessori e
consiglieri eletti e paralizza da oltre un mese anche tutti i
lavori e i provvedimenti del Consiglio e degli altri organismi
regionali. Un’inerzia che si è manifestata anche oggi in una
Commissione  dove  giacevano  oltre  30  ordini  del  giorno  da
approvare e dove abbiamo fatto sentire la voce degli abruzzesi
che aspettano provvedimenti per affrontare il caro energia su
cui Marsilio e la sua maggioranza non hanno fatto nulla”, il
commento dei consiglieri di Pd, Legnini Presidente, Abruzzo in
Comune e Gruppo Misto.
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“Inerzia  amministrativa,  litigi  fra  alleati  per  ricomporre
esecutivo ed equilibri post elettorali, forzature continue di
regolamenti e normative per far passare provvedimenti che non
riguardano  né  famiglie  e  né  imprese,  come  invece  stanno
facendo altre regioni peraltro non distanti da noi – incalzano
i consiglieri Silvio Paolucci, Dino Pepe, Pierpaolo Pietrucci,
Antonio  Blasioli,  Americo  Di  Benedetto,  Marianna  Scoccia,
Sandro Mariani – Abbiamo persino un assessore eletto al Senato
che non riesce a dimettersi perché non si è ancora trovata la
quadra sul sostituto. E in Commissione oggi abbiamo assistito
anche  alla  nascita  del  cosiddetto  emendamento  zero,  un
espediente per cercare di bypassare e fare cadere tutti i
giusti emendamenti che, come opposizione, abbiamo scritto e
presentato,  responsabilmente,  affinché  la  situazione  possa
sbloccarsi e gli interessi degli abruzzesi vengano finalmente
considerati. Il risultato è stato un niente di fatto che molto
dice sia sulle priorità di questo governo regionale, nonché
sulle capacità amministrative di una maggioranza interessata
solo a poltrone, potere e legge elettorale e passata dagli
annunci di cose che ad oggi non ha fatto, allo scaricabarile
delle  responsabilità  sui  tanti  fallimenti  che  si  stanno
manifestando nei settori più sensibili e delicati: lavoro,
emergenze sanitarie, caro energia, ultima espressione della
mancanza di programmazione che dal primo giorno accompagna
questo governo”.


